
LA CONSEJERÍA INCUMPLE 
su compromiso para la construcción 
del nuevo instituto

AVIB

E l “nuevo IES en Bu-
tarque” es un centro 
que se viene recla-

mando desde el año 2017, 
cuando todavía no se había 
completado la construcción 
del IES Juan Ramón Jimé-
nez, como respuesta a las ne-
cesidades educativas de un 
barrio con un rápido y eleva-
do crecimiento demográfico.

En la última reunión 
mantenida con la anterior 
viceconsejera de organiza-
ción educativa, Pilar Ponce, 
el 4 de marzo de 2020, ma-
nifestó y ante nuestra incre-
dulidad fue muy rotunda en 
cuanto a su compromiso para 
que en septiembre de 2022 
las infraestructuras del “nue-
vo IES en Burtarque” estu-
vieran preparadas para aco-
ger a sus primeras alumnas y 
alumnos. Marcó unos plazos, 
como la licitación de la obra 
en el último trimestre del año 
2020 y el inicio de la misma 
en mayo de 2021.

No nos equivocábamos: 
el pasado mes de noviembre 
de 2021 recibimos la noti-
cia de la licitación del nuevo 
instituto. Por un lado y a pe-
sar de su retraso fue acogida 
con cierta esperanza, pero 
también con ciertas dudas 
de que definitivamente la in-

fraestructura pudiera abrir 
sus puertas desde el primer 
día del próximo curso 2022-
2023. Ante la incertidumbre 
e inquietud, el pasado mes 
de enero se presentó escrito a 
la Consejería de Educación y 
Dirección de Área Territorial 
a fin de solventar nuestros 
interrogantes ante la nece-
sidad de la respuesta inme-
diata al proceso de escolari-
zación que se avecina. Como 
era de esperar no ha habido 
respuesta alguna, no obs-
tante indirectamente hemos 
sido informadas de lo que 
previsiblemente sospechá-
bamos: que el inicio del cur-
so escolar 2022/23 del “nue-
vo IES Butarque” se llevará a 
cabo en las instalaciones del 
masificado IES Juan Ramón 
Jiménez.

Nuevamente la falta de 
planificación e inversión de-
bida supone que la escola-
rización del alumnado sea 
atendida a golpe de ir levan-
tando aulas con el único obje-
tivo de paliar temporalmente 
esta carencia y sin tenerse en 
cuenta la necesidad de una 
educación pública de cali-
dad, que venimos padecien-
do desde el curso 2011/2012 
con la construcción en fases 
interminables del IES Juan 
Ramón Jiménez, que nunca 
han finalizado a tiempo, pro-

moviendo en todo momento 
la Consejería de Educación 
su hacinamiento.

No aceptamos más par-
ches, no toleramos que el 
“nuevo IES en Butarque” 
abra sus puertas en el masi-
ficado Juan Ramón Jiménez, 
contraviniendo el derecho 
digno a la educación pública 
de las chicas y chicos del ba-
rrio, mermando la calidad de 
enseñanza, privando de es-
pacios esenciales y necesa-
rios para el pleno desempeño 
de todas las enseñanzas. No 
toleramos que el alumnado 
del “nuevo IES en Butarque” 
sea desplazado de donde fí-
sicamente se ubica su centro.

Es por ello que junto con 
las AMPAS hemos vuelto a 
registrar, en la Consejería 
de Educación y Dirección de 
Área Territorial, nuevo escri-
to solicitándose el inicio in-
mediato de las obras del nue-
vo instituto en Butarque a fin 
de que al inicio del curso es-
colar 2022/23 entre en fun-
cionamiento un aulario den-
tro del marco del nuevo IES 
que acoja a su primera gene-
ración de escolares.

La remodelación integral de la calle 
Eduardo Barreiros estará lista este otoño

LAS OBRAS AFECTAN A UN TRAMO DE 1,5 KILÓMETROS 
ENTRE LA M-40 Y LA CALLE ALCOCER, y suponen la 
conversión en vía urbana de lo que hasta ahora era una 
carretera de un carril por sentido

PRENSA AYTO.

La remodelación de la calle 
Eduardo Barreiros, con un 
presupuesto de 8 millones 

de euros, que finalizará este oto-
ño, supone la conversión en vía ur-
bana de lo que era una carretera 
de un carril por sentido. La actua-
ción, largamente demandada por 
los vecinos, está siendo ejecuta-
da por el Área de Obras y Equipa-
mientos y afecta a un tramo de 1,5 
kilómetros que parte de la M-40 y 
llega hasta la calle Alcocer. Hasta 
ahora, dicho tramo solo disponía 
de acera en algunos puntos y esta-

ba flanqueado por zonas terrizas 
en ambos márgenes.

La evolución de esta zona del 
Distrito hace que se prevea una 
nueva demanda peatonal tanto 
a lo largo del eje como en los mo-
vimientos transversales de acce-
so desde la zona residencial a las 
áreas comerciales. A día de hoy, 
en este tramo tan solo existen seis 
puntos de cruce peatonal (cua-
tro de ellos con semáforo) situa-
dos de forma desordenada, lo que 
provoca que la distancia entre al-
gunos sea de hasta 400 metros. 
Asimismo, actualmente la cana-
lización telefónica es aérea sobre 

postes y no existe red pública de 
alumbrado en toda la calle.

Las propuestas contenidas 
en el proyecto responden a una 
concepción global de la movi-
lidad (peatonal, transporte pú-
blico, bicicleta y resto de ve-
hículos) bajo los criterios de 
eficacia, seguridad, accesibilidad 
y sostenibilidad.

El peatón dispondrá de un es-
pacio mejor ordenado, con unas 
dimensiones adecuadas y dotado 
de mobiliario urbano, nuevo ar-
bolado y alumbrado público de 
alta eficiencia energética ahora 
inexistente. La remodelación su-
pondrá también una mejora de 
la circulación del transporte pú-
blico y del acceso a sus paradas, 
que dispondrán de sobreanchos 
de acera y pavimentos podotácti-
les para un mejor acceso de todos 
los usuarios.

El proyecto incluye la creación 
de un nuevo itinerario ciclista que 
permitirá conectar los distritos de 
Villaverde y Usera a través de un 
carril bici a lo largo de toda la ca-
lle. Asimismo, se experimentará 
una importante mejora de la segu-
ridad vial al adaptar la circulación 
motorizada al entorno y caracte-
rísticas de las vías. En este sentido, 
la calzada pasará de uno a dos ca-
rriles por sentido y se crearán nue-
vos pasos con semáforos y aparca-
mientos a ambos lados de la calle, 
además de espacios para carga y 
descarga.

Charla informativa 
sobre la LOMLOE

REDACCIÓN

E l próximo 31 de mayo, en el salón de actos del 
Centro Cultural Santa Petronila (C/ María 
Martínez Oviol, 12) a las 18:30, tendrá lugar 

una charla informativa sobre la LOMLOE (Ley Orgáni-
ca de Modificación de la LOE) y el posterior coloquio 
sobre lo expuesto. 

En el acto, organizado por la delegación de Villa-
verde de la FAPA, la Asociación Vecinal La Unidad de 
Villaverde Este y la Asociación de Profesores de Filo-

sofía de Madrid, participarán diversos ponentes que 
ilustrarán al público asistente sobre las luces y las som-
bras de la polémica ley. Así, intervendrán en el evento 
Enrique Mesa (profesor de Filosofía en Secundaria), 
José María Morales (profesor de Formación Profe-
sional), Juan José Reina (ex-inspector de educación) 
y María Carmen Morillas (representando a la FAPA 
Francisco Giner de los Ríos). 

¿Cuáles son los principales cambios frente a la 
LOMCE? ¿Cuántas veces se puede repetir de curso? 
¿Qué son las competencias? ¿Cómo afecta al Bachille-
rato? ¿Qué novedades trae a la FP? ¿Qué pasa con la 
Filosofía? Éstas y otras preguntas centrarán la charla.
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EL PRÓXIMO CURSO 
EL CENTRO EDUCATIVO 
NO ESTARÁ LISTO 
para abrir sus 
puertas tal 
como se prometió

DE NUEVO 
LA FALTA DE 
PLANIFICACIÓN 
E INVERSIÓN 
SUPONE QUE 
SE ESCOLARICE 
A GOLPE DE 
LEVANTAR AULAS
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